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1. Vorwort

Liebe Delegierte, liebe Mitglieder

Das vergangene Vereinsjahr stand ganz im Zeichen unseres 25. Vereinsjubiläums und der 

Ausarbeitung unseres neuen Erscheinungsbildes. Die ersten Monate mit der Vorbereitung 

der Delegiertenversammlung, der Erstellung des Jahresberichtes sowie den Jubiläums-

aktivitäten waren für den Vorstand sehr arbeitsintensiv. Doch der Einsatz und die vielen 

Arbeitsstunden haben sich gelohnt. Wir konnten gemeinsam mit euch das Jubiläum und 

unseren Neuauftritt feiern.

Mit diesem Jahresbericht können wir ein weiteres visuelles Zeichen für unser langjähriges 

Bestehen setzen. Dank eurem Vertrauen in den Elternverband und in die Arbeit des 

gewählten Vorstandes.

Ein herzliches Dankeschön – wir schätzen eure wertvolle und wichtige Arbeit an euren 

Schulstandorten im Austausch mit der Schulelternschaft und der Schulleitung inkl. 

Lehrpersonen.

Herzliche Grüsse

Arinette de Carlo

Präsidentin
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2. Mitgliederorganisationen

Aktuell sind elf Elternorganisationen Mitglied im Elternverband;

EV Balzers (KG, PS, Realschule)

Elternbeirat Realschule Eschen

ER Gamprin-Bendern (KG, PS)

ER Mauren-Schaanwald (KG, PS)

EV Nendeln (KG, PS)

ER Ruggell (KG, PS)

ER Waldorfschule Schaan

ER Schellenberg (Basis- und Mittelstufe)

EV Triesenberg (PS)

ER Realschule Mühleholz Vaduz

ER Gemeindeschulen Vaduz (KG, PS)
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3. Vorstand

Anlässlich des 25jährigen Jubiläums hat sich jedes Vorstandsmitglied ein kurzes Statement 

über ihre Motivation überlegt:

Arinette de Carlo, Präsidentin: „Gemeinsam mit meinen Kindern wachsen, teilhaben, 

mitwirken und mitgestalten.“ 

Gabriela Blumenthal, Vizepräsidentin: „Mit einem tollen Team mitwirken, Einblick in 

interessante herausfordernde Bereiche haben, dabei persönlich wachsen und das alles für 

unsere Kinder.“ 

Carmen Köb-Reuteler: „Ich engagiere mich für verbesserte Rahmenbedingungen.“

Özlem Truong: „Unsere Zukunft liegt in den Händen unserer Kinder.“

Claudia Mehser: „Gemeinsam für unsere Kinder.“

Aktivitäten des Vorstandes

Im Vereinsjahr 2018 fanden sechs Vorstandssitzungen und eine Delegiertenversammlung 

statt. Alle Sitzungen wurden protokolliert und den Delegierten zugesandt. Diese sind u. a. im 

Web unter elternundschule.li zu finden.

Neben der intensiven Vorbereitung der Jubiläumsaktivitäten und Sponsorensuche befasste 

sich der Vorstand mit der DSGVO sowie mit der Aktualisierung des Dokuments 

«Geschichtlicher Abriss Elternmitwirkung».

Im Bereich Datenschutz (DSGVO) gelten neu auch für Vereine strengere Auflagen. Claudia 

Mehser und Arinette de Carlo haben sich intensiv mit dem Thema auseinandergesetzt. Mitte 

Juli 2018 erhielten unsere Mitgliederorganisationen Mustervorlagen (Einwilligungs- und 

Datenschutzerklärung sowie Verarbeitungsverzeichnis), welche sie als Vorlage im Austausch

mit ihren Mitgliedern bzw. mit der Schulelternschaft in Zusammenarbeit mit der Schule 

verwenden können.

Wir als Verband können diese Punkte der DSGVO über die Statuten regeln. Auf die nächste 

Delegiertenversammlung im 2019 werden die Statuten angepasst.

Gabriela Blumenthal aktualisierte nach dem Jubiläumsanlass das Papier «Geschichtlicher 

Abriss Elternmitwirkung». Das Dokument ist seit Ende 2018 online unter elternmitwirkung.li.
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Der Vorstand repräsentierte den Elternverband mit seinen Mitgliedern nach aussen. Die 

Vorstandsmitglieder haben übers Jahr an diversen Veranstaltungen, Interviews etc. 

teilgenommen und teils mitgewirkt:

7. Februar 2018 Arinette de Carlo, Gabriela Blumenthal und Carmen Köb-Reuteler trafen 

sich zu einer a. o. Sitzung mit dem Schulamt zum Thema Klassengrösse und Klassenzu-

sammensetzung (siehe Punkt 8).

19. Februar 2018 Im Rahmen der Familienumfrage der Regierung wurden im Anschluss 

Gruppendiskussionen durchgeführt. Carmen Köb-Reuteler und Özlem Truong waren 

eingeladen und nahmen an einer der sechs Gruppendiskussionen am Liechtenstein Institut 

teil.

21. Februar 2018 Logopräsentationen der VorkursschülerInnen an der Kunstschule 

Liechtenstein. Gabriela Blumenthal und Arinette de Carlo, Vertreterinnen der AG Corporate 

Design, wählten die fünf besten Umsetzungen (siehe Punkt 5).

23. Februar 2018 Jährliches Treffen AG Gesundheitsförderung an den Schulen mit Carmen 

Köb-Reuteler (siehe Punkt 9)

20. März 2018 Die Sophie von Liechtenstein Stiftung lud zu einer Veranstaltung im SAL in 

Schaan ein. „Wieviel Mutter braucht das Kind?“ war der Titel der Veranstaltung bei der 

internationale Forschungsergebnisse zu den Effekten ausserfamiliärer Kinderbetreuung 

präsentiert und diskutiert wurden. Der Vorstand und einige Delegierte nahmen an dieser 

Veranstaltung teil.

21. März 2018 Besprechung AG Corporate Design an der Kunstschule Liechtenstein 

betreffend Ausstattung Elternverband im Ausblick auf Jubiläum

26. März 2018 Jahrestreffen Elternbildung mit Arinette de Carlo und Gabriela Blumenthal 

(siehe Punkt 9)

20. April 2018 kurze Besprechung Arinette de Carlo mit Andreas Thurnheer-Meier, iresults, 

Ruggell betreffend der Zwischenseite elternundschule.li

2. Mai 2018 Jahrestreffen Schulamt (siehe Punkt 8)

17. Mai 2018 Das Ministerium für Gesellschaft und das Liechtenstein Institut präsentierten 

die Ergebnisse der Familienumfrage Liechtenstein. Die Veranstaltung fand in Eschen statt 

und die breite Öffentlichkeit war eingeladen. Carmen Köb-Reuteler hat teilgenommen.
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22. Mai 2018 Die Timeout Schule feierte das 10jährige Jubiläum. Die Veranstaltung fand bei 

der Timeout Schule in Gamprin statt. Das Schulamt und das Bildungsministerium haben bei 

den Feierlichkeiten mitgewirkt. Carmen Köb-Reuteler hat teilgenommen.

5. Juni 2018 Der Vorstand traf sich zur Abstimmung der letzten Vorbereitungen des 

Jubiläumsanlasses.

6. Juni 2018 Gabriela Blumenthal und Arinette de Carlo; Besichtigung Räumlichkeiten für die

Jubiläumsfeier sowie Detailbesprechung vor Ort mit Rainer Ospelt

13. Juni 2018 Anlässlich des Jubiläums des Elternverbandes lud das Vaterland zu einem 

Interview ein: Arinette de Carlo und Gabriela Blumenthal folgten der Einladung von Frau 

Roth vom Vaduzer Medienhaus.

13. Juni 2018 Öffentliches Hearing III zum neuen Lehrplan LiLe am 13. und 18. Juni 2018, 

der Vorstand nahm an der jeweiligen Veranstaltung in Vaduz und Gamprin teil.

14. Juni 2018 Jubiläumsfeier im Ballenlager des Spoerry-Areals in Vaduz (siehe Punkt 4)

15. Juni 2018 Treffen mit Günther Kranz, Vorsteher Gemeinde Eschen, wegen finanzieller 

Unterstützung Elternverband

18. Juni 2018 Informationsveranstaltung der Datenschutzstelle zum Thema DSGVO für 

Vereine. Arinette de Carlo und Claudia Mehser vom Vorstand sowie Heidi Müller, ER 

Mauren-Schaanwald informierten sich vor Ort.

26. September 2018 Jahresessen Vorstand Eltern und Schule zusammen mit der EPA- und 

Verkehrsdelegierten

27. September 2018 Arinette de Carlo traf sich mit Frau Brigitte Walch vom Landeseltern-

verband Vorarlberg zum persönlichen Austausch.

23. Oktober 2018 Vernissage 25 Jahre Kunstschule Liechtenstein im Kunstraum 

Engländerbau Vaduz. Arinette de Carlo hat den Elternverband vertreten.

29. Oktober 2018 Kick-off-Meeting Gestaltung Webseite elternundschule.li die AG Corporate 

Design tauschte sich mit Klaus Lürzer, Kunstschule Liechtenstein, aus

7. November 2018 Treffen/Interview mit Graham Cotter im Rahmen seiner Englisch Literatur 

Magisterarbeit zum Thema "Bildungspolitik in Liechtenstein und die Rolle des Englischen”. 

Carmen Köb-Reuteler und Arinette de Carlo nahmen sich die Zeit.

20. November 2018 Gabriela Blumenthal und Özlem Truong nahmen am Tag der 

Kinderrechte im Jungen Theater Liechtenstein in Schaan teil.
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4. 25. Vereinsjubiläum

Im Ballenlager des Spoerry-Areals feierte am 14. Juni 2018 der Elternverband mit Vertretern 

des Schulamtes, des Bildungsministeriums, ehemaligen Präsidenten des DEV und allen 

aktiven Mitgliedern sein 25jähriges Bestehen.

An verschiedenen Informationsständen wurde die Geschichte des Elternverbandes, die 

Gesundheitsförderung an Schulen, Medien und Informatik und der neue Lehrplan LiLe 

vorgestellt. In gemütlicher Atmosphäre wurden Erfahrungen ausgetauscht und über aktuelle 

Themen rege diskutiert.

Die Delegierten genehmigten für das 25. Vereinsjubiläum ein Sonderbudget, das die Kosten 

für die verschiedenen Jubiläumsaktivitäten und Materialien decken soll. Einen Teil des 

Sonderbudgets konnte durch Sponsoring von Gemeinden und Stiftungen gedeckt werden. 

An dieser Stelle ein herzliches Vergelt`s Gott allen grosszügigen Sponsoren.

Pünktlich zur Jubiläumsfeier wurde das Briefpapier, Kuverts und unser Flyer mit dem 

überarbeiteten Erscheinungsbild fertig. Werbegeschenke in Form von Bleistiften und USB-

Sticks aus Holz lagen zum Mitnehmen auf – was rege genutzt wurde.

Die Delegierten mit ihren Vorständen und evtl. Klassendelegierten wünschen sich eine 

interne Weiterbildung. Die Vorbereitungen dazu laufen auf Hochtouren.

Der Elternverband nutzte das Jubiläumsjahr für eine grössere Präsenz in den Medien. So 

wurde im März von der Delegiertenversammlung und dem neuen Logo in den Landeszei-

tungen berichtet und von der Jubiläumsfeier gab es ebenfalls eine Berichterstattung sowie 

ein Interview zu lesen. Zum Schulanfang wurde auf allen Schülerseiten des Volksblattes und 

im ABC-Magazin des Vaterlandes ein Inserat bzw. das Logo Eltern und Schule platziert.
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Grussworte des Ministeriums für Inneres, Bildung und Umwelt

Sehr geehrte Vorstandsmitglieder, Geschätzte Festgäste

Erlauben Sie uns zum 25-jährigen Jubiläum des Elternverbandes ein paar Gedanken zur 

Elternmitwirkung zu äussern. Die Elternmitwirkung hat in unserem Bildungssystem eine sehr 

wichtige Aufgabe. Bildung und Erziehung erfolgt sowohl in der Schule, als auch im Eltern-

haus. Die Hauptverantwortung für die Bildung liegt bei der Schule, die Hauptverantwortung 

für die Erziehung bei den Eltern. Um diesen gemeinsamen Auftrag optimal erfüllen zu 

können, braucht es eine enge Zusammenarbeit.

Mit der Elternmitwirkung geht auch eine wichtige Vorbildfunktion für unsere Kinder einher. 

Die Kinder erleben durch sie Zusammenarbeit und Engagement, wodurch die Chance steigt,

dass es die Kinder nachleben. Mit seinen vielfältigen Funktionen trägt der Elternverband 

durch Elternräte und Elternvereinigungen auch zur Lebendigkeit der Gesellschaft bei. Und 

natürlich steht der Elternverband für die gemeinsamen Interessen der Eltern ein.

Der Elternverband ist für die Politik in landesweiten Schulfragen ein starker Partner. Uns ist 

bewusst, dass es in einer zunehmend heterogenen Elternschaft nicht ganz einfach ist, 

gemeinsame Positionen zu bilden; das ist sicher keine leichte Aufgabe. Umso erfreulicher 

sind die aktuellen Entwicklungen des Elternverbandes: Neuer Name, neues Logo, Planung 

eines neuen Internetauftrittes, Erlass eines Leitfadens für die Elternmitwirkung, der an vielen

Schulstandorten schon umgesetzt wurde oder sich in Umsetzung befindet und vieles mehr.

Mit diesen Worten möchten wir Ihnen nicht nur zum 25-jährigen Jubiläum von ganzem 

Herzen gratulieren, sondern Ihnen auch unsere Glückwünsche zu der bereits erfolgten und 

der noch geplanten Stärkung des Elternverbands aussprechen und Ihnen allen für Ihr 

grosses Engagement danken. Sie leisten sehr wertvolle Arbeit für unser Bildungssystem. Wir

freuen uns immer wieder dieses Engagement in zahlreichen Projekten spüren und erleben 

zu dürfen. Vielen Dank und herzliche Gratulation.
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5. Vereinsaktivitäten

Projekt neues Erscheinungsbild

Nach dem ausführlichen Briefing Anfangs Dezember 2017 präsentierte im Februar 2018 

jeder Vorkursschüler und jede Vorkursschülerin ihren Entwurf der Arbeitsgruppe vertreten 

durch Arinette de Carlo und Gabriela Blumenthal. In Zusammenarbeit mit Klaus Lürzer 

nominierte die AG die fünf besten Entwürfe, welche an der Delegiertenversammlung Anfangs

März den Delegierten vorgestellt wurden.

Als nächster Schritt wird die Gestaltung der Website von den VorkursschülerInnen 2019/20, 

wiederum unter der Leitung von Klaus Lürzer ausgearbeitet. Ende Oktober fand das Kick-off-

Meeting in der Kunstschule statt.

Delegiertenversammlung am 9. März 2018

Die Delegiertenversammlung fand in den Räumlichkeiten der Kunstschule Liechtenstein in 

Nendeln statt. Es waren zehn von elf Mitgliederorganisationen anwesend, somit war die 

Versammlung beschlussfähig. Arinette de Carlo begrüsste im Namen des Vorstandes und 

Martin Walch im Namen der Kunstschule. Klaus Lürzer, Projektleiter, machte einen kleinen 

Rückblick über den bisherigen Verlauf der Zusammenarbeit. Er erklärte die fünf Logo-

Entwürfe und stellte die jeweiligen SchülerInnen vor. Im Anschluss konnten die Entwürfe 

genauer angeschaut und die «Kreativen» befragt werden. Nach zwei Abstimmungsrunden 

wurde das Logo von Victor mit 6:4 Punkten gewählt.

Im zweiten Teil der Versammlung kümmerten wir uns um die Vereinsgeschäfte. Das 

Protokoll 2017, der Jahresbericht 2017, die Jahresrechnung 2017, das Budget 2018 und das

Sonderbudget für den Neuauftritt wurden neben anderen Punkten von den Delegierten 

genehmigt und die neue Internet- und Mail-Adresse wurden bestimmt.

Der Vorstand wurde auf zwei Jahre gewählt und setzt sich neu aus folgenden fünf Frauen 

zusammen; Arinette de Carlo, Präsidentin, Gabriela Blumenthal, Vizepräsidentin, Carmen 

Köb-Reuteler, Claudia Mehser und Özlem Truong.

Rosmarie Schrager-Büchel ist neu Verkehrsdelegierte und nicht mehr im Vorstand. Claudia 

Längle, EV Ruggell wurde als EPA-Delegierte bestätigt.
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6. Elternmitwirkung

Die Rahmenbedingungen (Leitfaden und Downloads) wurden 2015 geschaffen. Gemäss 

zweiter Momentaufnahme Stand Juni 2017 wird an sechs Schulstandorten die EMW, wie im 

Leitfaden beschrieben, umgesetzt.

Der Schulstandort Ruggell nutzte das vergangene Schuljahr 2017/18 und hat die Elternarbeit

gemeinsam mit der Schulleitung durchleuchtet. Anhand des Leitfadens elternmitwirkung 

haben sie ihre Strukturen angepasst und sind seit dem neuen Schuljahr 2018/19 als Elternrat

mit Klassendelegierten unterwegs.

Der Elternverband steht den Mitgliederorganisationen sowie den einzelnen Schulstandorten 

im Einführungs- oder Optimierungsprozess gerne beratend zur Seite.
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7. Finanzen

Der Elternverband steht auf gesunden Beinen. Die Jahresrechnung per Ende 2018 zeigt, 

dass die budgetierten Ausgaben nicht überschritten wurden. Dank den Sponsoringein-

nahmen konnte der Verband die Jubiläumskosten deutlich verringern.
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8. Schulamt

Jährlicher Informationsaustausch

Der Elternverband hat mit Arinette de Carlo, Claudia Mehser und Heidi Müller, ER 

Mauren/Schaanwald am Mittwoch, 2. Mai 2018 am jährlichen Informationsaustausch mit dem

Schulamt teilgenommen. VertreterInnen von der EV Eschen, EV Schaan, EV Triesen und EV

LG Vaduz folgten ebenfalls der Einladung.

Von Seiten Schulamt waren Arnold Kind, Amtsleiter Schulamt und Barbara Ospelt-Geiger, 

Pädagogische Mitarbeiterin Schulamt dabei und folgende Sachthemen wurden besprochen:

_Lehrplan LiLe und Ausblick Hearing Nr. III im Mai und Juni 2018

_ICT-Strategie über alle Schulen

_Vereinbarkeit Familie und Berufswunsch

_Mint-Förderung

_Frühe Förderung

_Schulbauten-Strategie

Liechtensteiner Lehrplan LiLe – Hearing Nr. III

Der Vorstand und diverse Eltern aus dem Elternverband informierten sich neben anderen 

interessierten Erziehungsberechtigen und Organisationen an den zwei Hearings am 13. und 

18. Juni 2018.

Die Projektgruppe und VertreterInnen aus Politik und Schulamt informierten die Anwesenden

über den Projektstand, Inhalte, Liechtenstein spezifische Anpassungen und weitere Schritte. 

Häufig gestellte Fragen war die Problematik der Motivationsbeurteilung, Umgang mit dem 

Religionsunterricht auf Primarschulebende und die Schulung der Lehrpersonen.

Bis Ende August konnten Betroffene und die breite Öffentlichkeit ihre Stellungnahme zum 

LiLe einreichen. Der Elternverband hat bei den Mitgliederorganisationen bzw. Delegierten 

eine Umfrage gestartet und die Feedbacks in einer Stellungnahme zusammengefasst.
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Treffen zum Thema Klassengrösse und Klassenzusammensetzung

Anlässlich des Stammtisches im Herbst 2017 fand am 7. Februar 2018 ein Treffen zum 

Thema Klassengrösse und -zusammensetzung mit Rachel Guerra und Barbara Ospelt-

Geiger im Schulamt statt.

Die Richtzahlen für die Klassenbestände werden über Art. 6 der Schulorganisations-

verordnung geregelt. Bei Bedarf können jedoch viele Abweichungen angewendet werden – 

immer in Absprache mit der Schulleitung. Für die Klasseneinteilung ist die Schulleitung 

zuständig und der Stichtag ist massgeblich für die Klassenbildung.

Es wurde ebenfalls das Thema Schulsozialarbeiter auf Primarschulstufe angesprochen. In 

dieser Hinsicht gibt es keine Neuerungen. Für Akutfälle existieren mehrere Angebote von 

Netzwerk.li und love.li.

Am 20. Februar 2018 wurde das Protokoll dieser Sitzung an alle Mitglieder weitergeleitet. 

Der Elternverband bleibt an diesem Thema dran.
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9. Kommissionen

AG Gesundheitsförderung an den Schulen Carmen Köb-Reuteler

Die Sitzungen finden einmal jährlich im Schulamt statt und werden von Birgit Greber geleitet.

Am 23. Februar 2018 fand die Sitzung statt. Es ging um folgende Themen:

_Gorilla Workshops

_Walk´n´bike to school

_Ich säg was läuft: Ausstellung zum Thema „Sexuelle Gewalt unter Jugendlichen“

_Mein Körper gehört mir – Ausstellung 

_Trialog - Entstigmatisierung von psychischen Erkrankungen

_Verpflegung an den Schulen

_Zusammenarbeit mit love.li

_Weiterbildungen für Lehrpersonen im Gesundheitsbereich

Zum Thema Schulverpflegung hat Arinette de Carlo ein mögliches Buffetkonzept an Birgit 

Greber eingereicht.

Koordination Elternbildung Gabriela Blumenthal

Am Montag, 26. März 2018 fand die jährliche Sitzung im Gebäude des ASD in Schaan statt. 

Die Koordination Elternbildung heisst neu „Koordinations- und Beratungsstelle Frühe 

Förderung (KBFF)“ und ist beim Eltern Kind Forum angegliedert.

Die KBFF unterstützt die Lernprozesse der Kinder ab Geburt bis zum Schuleintritt und fördert

die motorischen, sprachlichen, emotionalen, sozialen und kognitiven Fähigkeiten des kleinen

Kindes. Sie unterstützt Eltern und Erziehende darin, ein Umfeld zu schaffen, welches der 

gesunden Entwicklung des Kleinkindes förderlich ist und trägt zur Chancengerechtigkeit 

hinsichtlich der Bildungschancen bei. Sie umfasst verschiedene Massnahmen und Angebote,

die im Rahmen der Unterstützung von Familien, familienergänzenden Kinderbetreuung, 

Gemeindeentwicklung, Integrationsförderung, Gesundheitsförderung und Prävention oder als

Vorbereitung des Schuleintritts stattfinden.

Besprochen wurden die Aufgaben, Anregungen und Wünsche an die KBFF.
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Verkehr und Schulweg Rosmarie Schrager-Büchel

In Zusammenarbeit mit der Landespolizei und dem VCL wurden verschiedene Verkehrs-

aktionen durchgeführt. Die Kosten werden von der Kommission für Unfallverhütung (KfU) 

übernommen.

Sicher im Sattel

Radfahrkurs für PrimarschülerInnen und Eltern, organisiert von VCL und Elternorganisa-

tionen mit Unterstützung der Gemeinde- und Landespolizei. Kurse fanden in diesem Jahr in 

Balzers, Mauren und Triesen statt.

Sensibilisierung Autofahrer – Schulanfang

Am 27., 28. und 29. August 2018 fand die Aktion „Halt immer ganz a und luag uf mi, wenn i 

d’Stross überquer! Danke.“ statt. Gemeinsam mit der Landespolizei, den Gemeinden, der 

Gemeindepolizei, den Lehrern, Schülern und den Elternorganisationen wurde diese Aktion in

zwölf Gemeinden durchgeführt. Die 1. – 5. Klassen machten die Autofahrer mit Zeichnungen 

und einem Marienkäfer aus Schokolade auf die Gefahren im Strassenverkehr aufmerksam. 

Diese Aktion kam bei allen Beteiligten sehr gut an.

Zu Fuss in den Kindergarten

Ab dem 7. September 2018 für eine oder zwei Wochen fand die Aktion „Zu Fuss in den 

Kindergarten“ statt. Die Kinder sammelten pro zu Fuss zurückgelegten Weg wieder lustige 

Aufkleber und wurden so motiviert und belohnt.

EPA European Parents‘ Association Claudia Längle

An der Delegiertenversammlung 2018 wurde Claudia Längle als EPA-Delegierte für zwei 

weitere Jahre gewählt. Der Antrag auf Verlängerung unseres Dormant-Status wurde an der 

GA in Mailand, Italien, Ende April 2018 genehmigt.

Claudia Längle hat den Elternverband sowie Liechtenstein an dieser Konferenz vertreten. 

Ein ausführlicher Bericht über die GA in Mailand wird den Delegierten an der Delegierten-

versammlung 2019 vorgestellt.

Die zweite GA fand im November 2018 in Bilbao, Spanien, statt. Dort war Liechtenstein nicht

vertreten.
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10. Medienberichte

Newsletter „schuleheute“

Der Newsletter schuleheute ist das Informationsmittel des Schulamtes. Der Vorstand des 

Elternverbandes wie auch die Elternorganisationen nutzen dieses Informationsmittel für 

regelmässige Beiträge, welche über die vielfältigen aktuellen Aktivitäten des Elternverbandes

Eltern und Schule und der Mitgliederorganisationen berichten.

Alle Artikel können unter llv.li/newsletter eingesehen werden.

Landeszeitungen

Der Elternverband hat im Jubiläumsjahr 2018 zweimal Pressetexte den Landeszeitungen 

eingereicht. Am 23. März 2018 erschien im Liechtensteiner Vaterland der Artikel «Mit 

Erneuerungen ins Jubiläumsjahr gestartet» und am 28. März 2018 erschien der Artikel im 

Liechtensteiner Volksblatt.

Anlässlich der Jubiläumsfeier am 14. Juni 2018 erschien der Pressetext am 15. Juni 2018 im

Volksblatt: «Der Elternverband wird 25 – Engagement im Dienst der Kinder» und im 

Vaterland erschien die Pressemitteilung ebenfalls am 15. Juni 2018 unter dem Titel «25 

Jahre im Dienst für Eltern und Schule».

Sämtliche Artikel können unter elternundschule.li nachgelesen werden.
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11. Ausblick

Interne Weiterbildung 

In der ersten Jahreshälfte soll die interne Weiterbildung für die Delegierten und ihre 

Vorstandsmitglieder zum Thema Glück statt. Anlässlich des Jubiläums wurde u. a. diese 

Aktivität von unseren Mitgliedern gewünscht.

Homepage elternundschule.li

Die neue Webseite elternundschule.li geht im Sommer 2019 online.

Vaduz, Februar 2019

Vorstand Eltern und Schule
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